



～・病氣にも弱い気持ちにも負けるな 鬼は外！～

「節分」とは、字の通り、季「節」の「分」かれ目のこと。本来は立春・立夏・立秋・立冬それぞれの前日を指しますが、冬から春に移る立春は昔から1年の始まりとして重んじられていましたため、次第に節分といえば立春の節分のみを指すようになっていったようです。節分には「豆まき」をしますが、これは諸説あるようです。中国の習俗が伝わったものともされていて、その起源については、平安時代に鬼を払い、疫病を退散させる願いを込めて始まった儀式だったとも言われています。

○なぜ豆？ ……鬼を退治する意味の「魔滅（まめ）」に通じ、無病息災を祈るために

○炒(い)り豆を使うのはなぜ？ ……「炒る」は「射る」に通じ、火で豆を炒り、鬼を封じ込めるという意味
※生の豆は、拾い忘れると豆から芽が出て縁起が悪い

○なぜ豆を食べるの？ ……豆を人間が食べてしまうことで鬼を退治する

そして、自分の数え年の数だけ豆を食べると病気にならず健康でいられると言われることに繋がっています。

ご家庭でも、そんな思いとともに、鬼は人間の心の中にある悪い心や弱い気持ち・恐怖心の象徴であることを子どもたちに伝えてください。子どもたちだけでなく、誰もがさまざまな鬼を払いたいものです。まだまだ寒い日もありますが、立春を境に少しずつ暖かな春の訪れがくるはずです。寒さや鬼に負けず、この冬を乗り切れるよう応援してあげてください。

ちなみに今年の恵方は「東北東」です。1年を守ってくれる神様がいる方角です。

～家族で SHOW TIME！ 1/27(土)～

大谷翔平選手から寄贈されたグローブを、学校内で紹介し全員に触ってもらった後、少しずつですが子どもたちにも実際にキャッチボールができるようにしています。岩滑小学校では、寄贈されたグローブを使って家族でキャッチボールができる、大谷翔平選手寄贈グローブ体験会「家族で SHOW TIME！」を開催しました。運営には育友会に協力をいただきました。



たくさんの申し込みで抽選となりましたが、家族で大谷選手の思いを感じながらキャッチボールや記念撮影をしていました。この体験会が、「野球しようぜ！」という子どもたちが増える一助になればと思います。

2/3(土)、2/10(土)にも開催します。（申し込みは終了しています）

～ 冬の体力づくりⅡ なわとび運動 ～

1月16日(火)から2月9日(金)まで、「なわとび」で体力づくりをしています。大放課は全員でなわとび運動を行っていますが、岩滑小なわとびギネス記録に挑戦するため、たくさんの子どもたちが朝の登校後から寒さに負けず、運動場に出てなわとびに励んでいます。寒さに負けない体づくりと、一回でも多く、一つでも新しい技にチャレンジできることを期待しています。



～ 半田中学校入学説明会 (6年生) 1/23(火) ～

6年生が、半田中学校に出かけ4月の入学に向けて保護者の方と一緒に説明を聞きました。半田小さくら小、雁宿小あわせて、約230名が来ました。多少欠席者はいましたが、これまでの2クラスとは違う大人数に、小学校との違いを感じました。校長先生のお話の後、授業の見学と中学校の先生による授業を体験しました。1組は家庭科で栄養素、2組は理科でルーペの使い方、それぞれ、中学校が楽しみになるような内容でした。また、先生からはあと2か月の小学校生活をしっかりと送ること、卒業式に大きな声で返事をすることをお話してもらいました。



～ 令和6年能登半島地震募金 ご協力ありがとうございました ～



1/18(木)、19(金)の2日間で、児童会が能登半島地震の被災地のために募金活動を行いました。登校時に昇降口で活動を行うと多くの児童が募金に協力してくれました。多くのご家庭からもご協力をいただきました。ありがとうございました。ご協力いただいた募金は、中日新聞を通じて被災地へと届けます。

募金額：84,948円

3、4月の主な予定

★変更になることもあります。最新の予定は、ホームページでご確認ください。

3月	令和6年度 4月 (確定分)
5日 (火) 口座振替日、通学団会⑤	3日 (水) 入学式準備 (新6年生登校)
6日 (水) 通学団登校開始	4日 (木) 入学式 (新6年生登校)
18日 (月) 6年生給食最終、卒業式準備(4,5年) 3限後下校(1~3年、6年)	5日 (金) 始業式
19日 (火) 卒業式 (1~4年臨時休業)	19日 (金) 学校公開日
21日 (木) 4時間授業、給食最終日 (1~5年)	
22日 (金) 修了式	
23日 (土) ~ 学年末休業	

2月の行事予定は、別紙を参照してください。岩滑小学校HP <https://www.yanabe-e.ed.jp>